

PRECIOS DE ABONO

	Ptas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto... 5 cts
Id. atrasado... 10

HORAS DE DESPACHO
REDACCIÓN: Desde las cuatro de la madrugada á las once de la noche.
ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana á las siete de la noche.
Teléfono núm. 27
Oficinas: Conquistador, 30

El Vesubio en erupción

A título de curiosidad damos esta impresión de la conocida escritora que verificó una excursión al Vesubio poco antes de renovar su maximum de ignición.

Actividad del volcán.—Fuego y nieve.—La piratería.—Expedicionarios ilustres.—Cambios del Vesubio.—Sobre el cráter

Desde mi llegada á Nápoles deseaba subir al Vesubio: excursión arriesgada ahora, por la gran actividad que presenta.

Hace pocos días, un millonario ruso ha sido herido por una gran piedra lanzada del cráter, y la lava intercepta la línea del tranvía que conduce al funicular, con estos antecedentes, poco tranquilizadores, se comprenderá que al despedirme de mi hija para emprender el viaje estuviese á punto de arrepentirme, si no me lo hubiese impedido el temor de ver una sonrisa bajo los velos azules de dos impasibles inglesas ó en la cuadrada faz de un alemán, que ocupaban tres de los cuatro asientos del carruaje puesto por la Agencia Cook á nuestra disposición.

La primera parte de la excursión es bellísima: el carruaje nos conduce á Portici y Resina, desde donde un tranvía eléctrico, seguido de una máquina que le empuja, sube las pendientes de la falda del monte. Su camino está abierto sobre la durísima lava que se pulió á Herculano y la movió hacia sudario de Pompeya.

En estos momentos la línea está interrumpida, y hay que recorrer á pie una gran parte del camino para llegar al funicular que conduce al pie del cráter. Si durante esta última ascensión se mira hacia abajo ó á los lados, el viajero experimenta vértigos; el coche sube por una pendiente casi perpendicular.

Cuando se detiene estamos en un verdadero infierno; espejamos á andar por la lava quemada, que se resquebraja bajo los pies; en sus asperezas se enredan los vestidos y se desgarran los zapatos; he rechazado una silla de manos como la que ocupan las inglesas, y más de una vez hubiera venido á tierra sin el auxilio del bastón y del fuerte brazo del guía.

No queda el consuelo de sostenerse con las manos si se tropieza, las destrozaría la endurecida lava; el suelo arde; un humo denso de azufre se escapa por todas las grietas; á nuestros pies corre la lava enojada, que se precipita por el monte en ondas de fuego; hace pocos días se ha abierto aquí un pequeño cráter, que lanza bocanadas de humo.

Esta sangría del Vesubio es la seguridad de Nápoles. Mientras la lava corre no hay peligro de una catástrofe; si la fuente se obstruyera, aumentaría la actividad del cono central y sobrevendrían los terremotos.

Cuántas ciudades hay aquí sepultadas! Penélope, la antigua Nápoles, Stabia, Herculano, Pompeya y otras ciento de las que apenas hay noticias. En las últimas excavaciones hechas han encontrado ruinas superpuestas de tres civilizaciones.

Y, sin embargo, se seguirá edificando aquí, suggestionado por su belleza, hasta que en el transcurso de los siglos, siguiendo la tendencia á descender, el suelo se oculte bajo el mar, como la Atlántida.

Este admirable golfo de Nápoles fué en la antigüedad un inmenso cráter; de él se derivaron 60, hoy muertos por completo ó casi extintos, como la Solfatará.

El monte Vesubio está representado como una sola cumbre en las pinturas de Pompeya; se partió en su erupción primera como un pedazo de vidrio; el silón volcánico eleva el terreno cada vez más en torno de él; hoy la boca del cráter está á muchos centenares de metros sobre la antigua; se eleva al mismo tiempo que descenden Cumas y Pozzuolis; Pestum escondió ya entre pantanos las hermosas ruinas de sus templos griegos. Hace dos años apareció en Pozzuolis un monte nuevo; apenas hoy, un mes, una nueva fumarola se ha abierto en la Solfatará. Es temerario edificar en este suelo; ¡pero es tan bello todo esto!

Un panorama único en el mundo: se descubre desde aquí Nápoles dormido sobre sus colinas, como la Partenope al pie del sepulcro de la Sircena; el sol poniente la baña en dulce luz, la envuelve en aire azul; avanza hacia el mar, al noroeste, el famoso cabo Miseno, ese puerto de donde salían las naves romanas, las libéricas de almenado castillo y alta popa, que se lanzaban á la conquista del mundo; se distingue la pequeña isla de Nisida, retiro de Bruto; y la colina de Postilipo, coronada de jardines y palacios.

Al lado sudoeste, la hermosa ribera, con su corona de flores y publicitos pintorescos. Aquí Portici, Resina, Torre del Greco, Torre dell'Annunziata, Castellamare y Sorrento, escondiendo entre naranjos la cuna del Taso.

Al Norte cierran el horizonte Procida é Ischia, las islas de la epopeya griega, y al Sur, Capri, teatro de la disolución romana.

A nuestros pies, las llanuras de la Campania y las ruinas de Herculano, que contempladas desde aquí infunden

pavor. Sobre todo esto, con una belleza suprema, se alza este monte negro, pizarroso, requemando, como un Júpiter amenazante y protector, que, por extraño contraste, tiene hoy nieve julio á su cabellera de fuego.

Se sacan aquí algunas fotografías de expedicionarios ilustres, y todos renuncian á subir al cráter, excepto un señor alemán y yo, que seguimos la penosa ascensión.

Huye la tierra bajo nuestros pies; la ceniza candente resbala, y siempre nos encontramos en el mismo sitio; nos rodea toda la piratería del Vesubio, ofreciéndonos sus servicios, que harían pagar á peso de oro; el guía se rodea una cuerda á la cintura y nos arrastra en pos de sí; los zapatos y las faldas empiezan á oler á chamuscao; del centro de la tierra se escapa un ruido sordo, como de una enorme caldera en ebullición.

Los guías se niegan á seguir; son necesarias nuevas ofertas para que den algunos pasos más, y montamos sobre el cráter.

Parecen escucharse las latidos del corazón de la Tierra, se sienten sus pulsaciones, los pulmones gigantes respiran, el peligro es grande, el volcán en actividad arroja lava, cenizas, piedras y cascotes enormes.

De pronto el horror se acentúa, el humo se hace más denso, se escucha un fragor como el estampido de un trueno, nos sentimos todos poseídos de pánico y nos dejamos resbalar, huyendo por la pendiente, mientras que á nuestra espalda se levanta la columna de fuego y cenizas.

En el momento en que escribo desde mi habitación, en la vía que lleva el nombre del heroico almirante Caracciolo, veo á lo lejos el volcán; su fuego es claro, límpido, transparente; hay momentos en que se oscurece, para brotar de nuevo en llamas azules de relámpago. Sus resplandores tiemblan entre las ondas del golfo y se esparcen por la ciudad, dormida tras sus guirnalda semicircular de luces.

De lejos parece bello! Tanto, que, á pesar del dolor de mis pies y el cansancio de los ojos, cegados por la ceniza, dudo de si es verdad mi excursión ó si la lectura del Dan y me ha hecho sonar con un viaje al reino de Plutó.

CARMEN DE BURGOS SEGUI
Nápoles, 30 Marzo

PALMA

El Inspector Provincial de Sanidad señor Lopez Comas ha girado una visita de inspección á la acequia conductora de las aguas de la Font de Mestre Pere, para estudiar sobre el terreno los medios que deberían adoptarse para su saneamiento.

El señor Alcalde ha retirado la credencial al guardia particular nocturno del caserío del Molinar de Levante por faltas cometidas en el servicio.

En la mañana de ayer fué curado en la casa de socorro un joven que presentaba una pequeña herida en una mano, que se había producido él mismo con un pequeño cuchillo.

Súmanente concurrido se vió ayer el mercado de ganado celebrado en la plaza de las Enramadas.

Se verificaron muchas transacciones á pesar de la subida de los precios.

En el vapor *Miramar* han llegado hoy á esta capital, procedentes de Barcelona, don Bartolomé Mulet, don Juan Castell, don Andrés Ruelle, don Mariano Geli y esposa, don Antonio Laporta y esposa, don Miguel Porcel, don José Aguiló, don Carlos Solé, don Miguel Sansó, don Joaquín Nicolau, don Alfonso Castells y don José Rocámera.

El lunes próximo á las 4 de la tarde se celebrará en el local de la Juventud Republicana del caserío de la Soledad un meeting de propaganda.

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular convocando á la Diputación Provincial para el día 21 del actual á las 12 de la tarde, para inaugurar las sesiones que han de celebrarse durante el primer periodo semestral.

Ha sido declarado apto para el ascenso el capitán de infantería don Francisco Ribot Pellicer.

En la rescña del *Tiro de Pichón* que ayer publicamos apareció que en la tirada del día 18 había vencido en la parte don Rafael Homs, cuando debió decir don Rafael Blancas.

En el *Diario de Cadix* le mos la siguiente noticia que copiamos con gusto por tratarse de Director de la agencia telegráfica que hace ya mucho tiempo sirve á LA ALMUDAINA.

Dice así:
«Tuviémos esta mañana el gusto de saludar á bordo del *Alfonso XII* al popular y excelente periodista y antiguo amigo nuestro, el señor don Francisco Peris Mencheta, cuyos constantes campañas periodísticas desde hace muchos

años son bien conocidas en toda España y en el extranjero.

S. M. el Rey le ha otorgado la gran cruz del Mérito Naval, por los servicios contraidos en todos los viajes que hicieron sus augustos padres y en los que él ha realizado.

Al darle las gracias el veterano y distinguido compañero al Monarca, éste le manifestó que habla tenido mucho gusto en firmar el decreto, porque así premiaba méritos notorios.

Felicitemos al señor Mencheta.

En la reunión que celebró anoche el partido republicano en el casino de la calle de Danús, acordó prescindir con motivo de la venida del diputado republicano don Rodrigo Soriano, de la celebración de acto alguno con carácter oficial, sin perjuicio de que se procure dar por los republicanos la mayor esplendor posible á cuantos actos particulares se realicen.

Nonbróse una comisión encargada de realizar las gestiones necesarias para que sea un hecho la solemnidad con que se trata de revestir la legada del señor Soriano.

Terminado el acto abrióse una suscripción para sufragar los gastos que se ocasionen, cuya suscripción fué favorablemente acogida por los concurrentes, habiéndose recaudado de momento una regular cantidad.

La comisión nombrada acordó convocar nuevamente al partido el día anterior al de la legada del señor Soriano, con el fin de darle cuenta de las gestiones realizadas.

De Ibiza llegaron ayer á esta capital á bordo del *Cataluña* don José Mari, don Pedro Bugué, don Pablo Casanovas, don Fernando Palerm, don Miguel Barceló y don Antonio Hernandez.

A bordo del *Lulio* llegaron ayer el conocido propietario de esta capital don Antonio Blancas y su hijo y el Magistrado de esta Audiencia don Manuel Mendo.

Por el interés general que encierra copiamos la siguiente noticia que publica un periódico de la corte:

La prensa publica un telegrama de Tokio dando cuenta de que un eminente bacteriólogo ha anunciado al Congreso de Sociadales Medicas del Japón que venia haciendo experiencias con gran éxito en la curación de la tuberculosis con un remedio de su invención, que no produce elevación de temperatura en el enfermo.

Los hospitales han recibido en depósito el remedio.

Los médicos del ejército y la marina afirman que los resultados son satisfactorios.

Las dos terceras partes de enfermos son curados.

El tratamiento es menos eficaz en el periodo más agudo, pero en el primer periodo cura en 5 ó 6 días.

Según una estadística, de 219 tuberculosos 79 han curado radicalmente y 80 han mejorado notablemente, 15 han muerto y 45 cesaron en el tratamiento por diversas causas.

En el vapor *Lulio* llegaron ayer de Barcelona, don S bastián Parera, don José Balet, don Ignacio Truyols, don Antonio Durán, don Miguel Escafre, don Pedro Roselló, don Margarita Suñer, don Martín Pujol, don Juan Riusech, don Arsenio Aparicio, don Alfredo Lopez, don Aquilino Portabitato, don Pilar Fernandez, don Antonio Clapés, don Rafael Pizá, don Gabriel Fiol, don Aurelio de Aróstegui, don Pedro Muniña, don Vicente Palacios, don E. Ogazon y don Miguel Bonnin.

Llegaron además algunos turistas franceses é ingleses.

Servicios prestados por la guardia civil:

Ha dado cuenta la del puesto de Sóller de haber detenido á un sujeto presunto autor de cierta sustracción de dinero verificada en la fonda de *Cas Puntadó* de la citada ciudad.

—La de La Puebla ha puesto en conocimiento del señor Gobernador haber sido tronchada cierta cantidad de almendros jóvenes del predio *La Vileta* de aquel término municipal, sin que hayan podido ser descubiertos los autores.

Han sido puestas á disposición del Juzgado varias mujeres por escándalo promovido en la vía pública.

Funciones de Semana Santa

En la Catedral

Con la solemnidad de todos los años empezaron ayer por la mañana en todas las iglesias de Palma las funciones religiosas propias del día.

En nuestra Basílica á las ocho y media se cantaron Horas menores y acto seguido los oficios divinos en los que actuó de pontifical el señor Obispo.

Han asistido á este acto gran número de fieles.

También asistió el Ayuntamiento presidido por el señor Gobernador civil de la provincia señor del Campo y representado por el Alcalde señor Calvet y los Concejales señores Castañó, Barceló Sureda (don Juan) Calafell, Bonnin, Juan (don Rafael) Bannasar,

Oliver, Roselló y Cazador, Fuster, Canet y Planas.

Dichos señores se acercaron al Altar Mayor para cumplir con el precepto pascual.

Después se efectuó por el señor Obispo la bendición de los oleos de la consagración del Santo Crisma.

Terminados los oficios se procedió conforme al ritual á la colocación de la Sagrada Forma en monumento, verificándose el acto procesionalmente, á cuyo acto asistió el clero catedral y el Ayuntamiento presidido por la primera autoridad civil.

La Capilla de la Catedral tomó parte en todos los actos cantando primero los oficios y más tarde algunos motetes propios del día.

Visitando monumentos

Terminadas las anteriores funciones los referidos señores Concejales precedidos de los maceros visitaron algunos monumentos.

A las doce y media salieron del palacio de la Almudaina con el propio objeto el Capitán General señor Ortega el Gobernador Militar señor Perez Clemente, los Generales señores Ascención y Bannasar y gran número de Jefes y oficiales.

También á la misma hora salio de los respectivos cuarteles la tropa, dividida en secciones al mando de un oficial.

El señor Obispo también visitó los monumentos durante la tarde y noche, precediéndole cuatro pajes llevando cirios encendidos.

Lavatorio de los pies

A las cuatro de la tarde en la Santa Iglesia Catedral el señor Obispo verificó la ceremonia del lavatorio de los pies á doce asilados de las Hermanitas de los pobres.

Acto seguido el P. Casas pronunció el acostumbrado sermón relativo á solemnidad del día.

La procesion

La procesion de Jueves Santo de este año ha sido una de las que más se han distinguido por el orden y seriedad que se ha mostrado en todo el trayecto.

El tiempo amenazaba no favorecerla, pues por la mañana y á primera hora de la tarde llovió, pero desde las tres se mostró el despejado en algunos trozos, no lloviendo ya en toda la tarde.

El paso de la procesion fué presenciado como todos los años, por numeroso gentío en todas las calles del tránsito.

Abrian la marcha una pareja de la guardia municipal montada, y la banda de tambores del Ayuntamiento. Seguian, llevando cirios los niños Asilados en la Casa de Misericordia y los ancianos del mismo establecimiento, con su música, que se presentó ayer por primera vez en público, despues de la reorganización sufrida.

Fué una nota de novedad que no pasó á nadie desapercibida. La banda, la nueva banda, puede decirse, pues casi todos los elementos de que consta son nuevos, se presentó con uniforme de gala que se estrenó ayer mismo y que produce muy buen efecto.

Se compone el uniforme, sencillo y de buen gusto al mismo tiempo, de guerrera azul oscuro con doble hilera de anchos botones plateados, y ribete morado como el cordón de las hombreras; gorra baja con visera y vivo también morado, igual que el de los pantalones.

El distintivo de músico es en los individuos un galón morado, en una sola curva, sobre la bocamanga, y blanco en el uniforme del director.

Llamó la atención del público, además de lo numeroso de los individuos que componen la banda, que son unos cincuenta, la poca edad que algunos de ellos cuentan, pues hay alguno que tendrá doce años ó aun menos.

Una diminuta banda de cuatro tambores, formada por niños de los más jóvenes precedía á la música, y esta, con el director señor Moya á la cabeza, llevaba el ritmo militar de paso lento como lo pudiera hacer la mejor banda de regimiento.

Fué alabado el ajuste con que tocaba esta banda, que, repetimos, se llevó la atención de todos.

Segun de púes, muy ordenadamente gran número de penitentes, algunos de los cuales llevaban rico y severo traje. También apareció este año la comparación de penitentes blancos; ayer eran dieciseis.

Intercaladas entre los pasos y las capillas de canto, iban las bandas *Mallorquina y Municipal*, con su respectivo director y también uniformadas.

Asistió una representación nutrida de oficiales del ejército, presidida por un señor jefe; y otra de la *Cruz Roja*. Detras de venerada efigie de *La Saveria*, iban, en corporación, el Ayuntamiento, representado por catorce concejales y presidido por el Alcalde, y la Diputación formada por unos doce diputados y presidida por el señor Gobernador, quien tenía á su lado al Presidente señor Alcover y al Vice-presidente señor Barceló.

Cerraban la comitiva la banda del Regimiento de Infantería de Palma y una compañía del mismo al mando de un capitán.

Muchá gente, aprovechando lo largo del recorrido de la procesion, pudo pre-

senciar dos veces su paso, en sitios distintos.

Al salir de la Catedral, recorrió el patio del Palacio de la Almudaina, en donde los señores Capitán General, Presidente de la Audiencia y Administrador del Real Patrimonio colocaron ramos de flores á la imagen del Santo Cristo de la Sangre, postrándose un momento ante ella, en unión de sus respectivas señoras.

A cosa de las nueve se retiraba la procesion, sin que haya habido que registrar incidente alguno.

Otras funciones

Durante todo el día hasta á mas de las diez de la noche, numeroso gentío visitó los monumentos viéndose con tal motivo concurridas nuestras calles hasta dicha hora.

Por la noche en las iglesias de Santa Eulalia, Santa Cruz, San Nicolás y San Juan, se pronunció el sermón del Mandato por los oradores ya conocidos.

En San Felipe Neri, Socorro, Montesión, La Merced, San Cayetano, Consolación y San Jerónimo se celebró con gran solemnidad el ejercicio de la Hora Santa, viéndose dichos templos llenos de fieles.

Mercado de Inca

Almadrón, de 79'00 á 00'00 pesetas los 42'34 Kg. (quintal).
Trigo, de 18'00 á 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).

Cañada, de 18'00 á 00'00 id.
Cebada del país, de 11'25 á 00'00 id.
Id. forastera, de 10'00 á 00'00 id.
Avena del país, de 10'00 á 00'00 id.
Id. forastera, de 8'25 á 0'00 id.
Habas para cocer, de 24'00 á 00'00 idem.

Id. ordinarias, de 21'25 á 00'00 id.
Id. para ganados, de 20'00 á 00'00 id.
Maiz, de 17'00 á 18'50 id.
Garbanzos, de 25'50 á 00'00 id.
Frijoles, de 36'00 á 00'00 id.
Habichuelas (confits), de 50'00 á 00'00 idem.

Id. blancas, de 36'00 á 00'00 id.
Cerdos cebados arropa, de 00'00 á 00'00 id.
Higos pasos, de 8'50 id. á los 42'32 Kg. (quintal).
Azafrán, de 2,50 á 0'00 onza.

Padre desnaturalizado

Anteanoche llegó á conocimiento del señor Comandante de la guardia municipal, que en la casa número 43 de la calle de Cotoner del arrabal de Santa Catalina, existía una criatura de unos días que habia sido abandonada por sus padres.

Inmediatamente el referido Jefe se puso en movimiento en averiguación de la verdad del hecho.

El secreto del sumario nos veda dar detalles minuciosos del hecho, viéndose obligados á recoger lo que de público se decía.

Según parece vivía en la citada casa un matrimonio llamado Francisco Monserrat Garcia y Rosa Real Roselló, con un niño de unos dos años.

El lunes la esposa dió á luz á su segundo hijo, falleciendo á consecuencia del parto, verificándose al día siguiente el traslado de su cadáver al cementerio.

En consecuencia la criatura recién nacida quedó sin el amparo y calor de su madre y por lo que resulta, el desnaturalizado padre, lejos de procurarle los auxilios necesarios lo tuvo abandonado, desalojando la casa y trasladándose á Felanitx.

Apercibidos de ello los vecinos acudieron á la casa para auxiliar á la criatura que encontraron en un cajon con virutas, único objeto que habia en la casa, siendo inútiles ya sus esfuerzos.

Dieron conocimiento del hecho al señor Comandante de la Guardia municipal, quien, cerciorado del hecho, lo puso en conocimiento del señor Juez de instrucción de guardia.

A los pocos momentos se personaron en el lugar de la ocurrencia el Juez don Emilio Velez, el Escribano de guardia, el oficial señor Elvira y el aguilil del Juzgado, empezando el primero la instrucción de las oportunas diligencias.

Fué encontrada por el señor Juez una certificación facultativa del fallecimiento de la criatura.

El señor Juez telegrafió á la guardia civil de Felanitx ordenándole la busca y captura del desnaturalizado padre.

Notas del Mar

—Ayer por la mañana llegó procedente de Barcelona el vapor *Lulio* con la ballia pasaje y carga.
—Media hora despues fondeó procedente de Ibiza el vapor-correo *Cataluña* con pasaje y carga.

—Por la tarde se hizo á la mar con destino á Argel el vapor *Balear* con la correspondencia pasaje y carga.
—El vapor francés *Berry* que hubo de entrar de arribada en Ciudadela para reparar averías, ha salido ya listo de aquel puerto con destino á Marsella.

—Se ha despachado en el puerto de Barcelona para el de Sóller el vapor *Villa de Sóller*.

—Segun telegrama del Comandante de Marina de Málaga ha llegado á aquella capital sin novedad la balandra de recreo *Maria Fernanda* propiedad de don Fernando Truyols.

—Se ha ordenado por la superioridad la formación de expediente de prófugo contra los individuos de esta brigada Mateo Ferrer Vidal, Mateo Valent Pujol, Benito Palmer Bestard, Gabriel Santandreu Roca, Ramon Alemany Esteva, Pedro Pujol Perras y Guillermo Calafell Fleixas, por haber cumplido el plazo que les fué concedido para su ingreso en el servicio activo de la Armada.

—Se ha recibido la Real patente de navegacion mercantil del pailebot *San Sebastián* que naufragó en aguas de Andraitx, al objeto de ser cancelada.

Ampliando esta noticia se reunió anteaer en el despacho del Sr. Comandante de Marina la Junta de capitanes de la marina mercante prevenida por la ley al objeto de deliberar sobre el naufragio de dicho buque, acordando por unanimidad no haber lugar á la formación de causa por deberse el siniestro á un accidente marítimo inevitable.

—Ha presentado instancia para tomar parte en los exámenes de patronos de pesca y cabotaje que deben celebrarse el proximo martes, 17 el inscripto Andrés Salom y Vidal.

—A las seis de esta madrugada ha llegado de Barcelona el vapor *Miramar* con la ballia, pasaje y carga.

—A mediodía partirá para Valencia el vapor-correo *Lulio* con pasaje y carga.

—Esta mañana ha fondeado en este puerto con carbón el vapor inglés *Cavincowan*.

—Mañana debe llegar de Argel el vapor-correo *Balear*.

Copiamos de «El Vigia Católico» de Ciudadela Anteaer se refugio en nuestro antepuerto el vapor francés *Berry*, de la matrícula de Marsella, de 80 metros de eslora, por sufrir averías en la cubierta y maquinillas; y en la tarde de ayer entró en el puerto dando virada frente el Lazareto, á las órdenes del Capitán de Marina mercante don Miguel Mir y de práctico señor Torres.

«El *Berry*, mandado por el capitán don Agustín Poli, desplaza 916 toneladas, tiene 14.000 caballos de fuerza, componiéndose su tripulación de 32 individuos, llevando además á bordo 27 pasajeros.

—Consignamos con gusto el referido hecho para que conste que en nuestro puerto pueden virar buques de tales dimensiones».

—Listo ya de las reparaciones que ha sufrido el bergadín goleta *San José*, se está haciendo á la carga para Canarias, para cuyas islas zarpará el próximo lunes.

CULTOS

Para hoy
Viernes Santo

En la Catedral, parroquiales y demás iglesias los Oficios divinos propios del día. En la Catedral á las nueve y media Horas y Misa pontifical.

Los sermones de Pasión se harán á las seis de la mañana en las siguientes iglesias.

En la Catedral por el P. Luis Casas, S. J.

En Santa Eulalia por el P. Franciaco Salvá, filipense.

En Santa Cruz por el P. Miguel Roselló, de los SS. CC.

En San Jaime por el P. Pedro B. Nadal.

En San Miguel por el P. Antonio Lopez, filipense.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Acuerdos de los alcoholeros.—El mensaje al Rey.

Madrid 12 á las 0'30
El Sindicato de Alcoholeros en su reunión de hoy ha acordado intentar que una representación de los compañeros de cada provincia telegráfice al monarca apoyando, el día que se entregue al Rey, el mensaje de protesta contra la ley del señor Ossa.

También han acordado conferenciar con los jefes de las minorías parlamentarias.

Y por, último, recabar que las cortes den su opinión concreta sobre este asunto.

El mensaje se entregará al Rey cuando regrese de su viaje á Inglaterra.

El Vesubio.—Derrumbamientos y víctimas.—Una esperanza.

Madrid 12 á las 0'30
0'30

Nápoles.—De la iglesia de San Giuseppe, cuyo techo se desplomó mientras se estaba celebrando una función, han sido extraídos 105 cadáveres. Las escenas que se han desarrollado al identificarse los cadáveres no pueden describirse.

De varias casas de Ottajano, derrumbadas por el peso de las cenizas y las piedras que arroja el volcán, han sido extraídos unos cincuenta cadáveres de entre los escombros.

En los pueblos de Sarno y San Jenaro, son enormes las pérdidas, ocasionadas por la invasión de la lava.

Esta alcanza unos diez metros de altura en una faja de docientos de ancho.

En estos pueblos son escasos los habitantes que quedan, habiendo emigrado á Nápoles en caravanas en las cuales eran llevados los niños y los enfermos.

Muchos habitantes han perecido también sepultados bajo los escombros de los edificios derrumbados.

El director del Observatorio del Vesubio confía en que pronto amaine la actividad del volcán.

Esto ha llevado á los desolados habitantes de estos pueblos alguna esperanza.

Sin embargo, las emigraciones continúan invadiendo á Nápoles, amenazando provocar un conflicto por la escasez de víveres. La carestía en los precios se nota ya en los artículos de primera necesidad.

En Nápoles no ha desaparecido el terror, pensando muchos napolitanos en abandonar sus bienes y emigrar.

Además de la escuadra italiana, que se dirige á Nápoles para prestar los auxilios que fuera menester, también el Gobierno francés ha acordado enviar con el mismo objeto una división del Mediterráneo.

El pueblo francés, que se preocupa con interés de esta catástrofe, ha encontrado digna de aplauso esta humanitaria medida de su gobierno.

No se confirma.—Proposiciones exageradas.—Pueblo destruido.

Madrid 12 á las 3'15

Los últimos telegramas que se reciben de Nápoles dicen que la fábrica de tabacos ha sido evacuada ante el temor de un hundimiento.

Este no se ha confirmado como habían transmitido algunos corresponsales. Sin duda el pánico hizo exagerar las proposiciones.

Lo que sí se confirma es que el pueblo de Sarno ha sido destruido y casi sepultado por la lava.

Noticias de Nápoles.—Visita de los reyes.

Madrid 12 á las 10'45

Nápoles.—Las últimas noticias recibidas de Nápoles, dicen que anoche continuaba

cayendo copiosa lluvia de ceniza sobre la ciudad.

Los Reyes visitaron los Hospitales, socorriendo á los heridos.

Existe la creencia de que hoy se podrá trabajar en algunas fábricas.

Continúa reinando gran pánico.

Las funciones de la Catedral de Sevilla.

Madrid 12 á las 10'45

Sevilla.—En la Catedral se han celebrado las funciones propias del día.

Se calcula que ascendía á 14.000 el número de los fieles asistentes al acto.

Se ha cantado el Miserere de Esclava, que ha sido ejecutado magistralmente.

El tenor señor Viñas ha estado admirable.

S. M. el Rey y los Infantes han sido aclamados al entrar en la Basílica y ovacionados á la salida hasta el Alcázar.

La Gaceta.—Composición premiada.—Convocatoria.

Madrid 12 á las 11'30

La Gaceta de hoy publica una Real orden premiando la composición que lleva por lema *Alerta Soldado* del concurso abierto para premiar al mejor canto patriótico militar.

El autor es don José María Benaiges.

Publica también el programa para las oposiciones á 50 plazas de Ingenieros topógrafos, y la vacante del título de Vizconde de Ayala.

Una exposición

Madrid 12 á las 13'30

El ministro de marina, señor Concas ha enviado á informe de la Junta Consultiva de la Armada una exposición suscrita por los marineros que tripulan los buques que acompañaban al Rey en su viaje á Canarias, rogando á S. M. que use la cruz del Mérito Naval con distintivo rojo, que se ganó en el desembarco al visitar la isla de Hierro.

Huelga en la Coruña.—Amenazas de los Socios.—Visitando Sagrarios.

Madrid 12 á las 16

Coruña.—Los operarios de la fábrica del señor Puig se han declarado en huelga por exigir los patronos de dicha fábrica la continuación del trabajo durante los días de hoy y mañana.

Esperan que les secundarán en este movimiento las sociedades de fogoneros y marineros, las cuales han amenazado declararse en huelga caso de que no se les abone, como pretenden, una peseta por aumento de jornal, apesar del acuerdo tomado en contra por el Ayuntamiento.

El Alcalde y los concejales monárquicos salieron á visitar los Sagrarios.

La lluvia que está cayendo deslució completamente la brillantez y esplendor que suelen revestir las fiestas de Semana Santa.

Manifestaciones del Conde de Romanones.—Presidiendo una ceremonia

Madrid 12 á las 13

El Ministro de la Gobernación Sr. Conde de Romanones ha manifestado que hasta tanto haya organizado por completo la policía de Barcelona no se publicará en la Gaceta el reglamento para su funcionamiento.

En la Iglesia de las Calatravas ha presidido el Capítulo de las Ordenes durante las ceremonias del Jueves Santo, el Infante don Carlos.

Las Fiestas de Semana Santa en Valencia.—Gran animación

Madrid 12 á las 16

El tiempo variable que se disfruta en Valencia no ha impedido que se celebren con toda solemnidad las ceremonias religiosas de Semana Santa.

En los templos que se han visto concurridísimos se han

celebrado con todo esplendor los divinos oficios.

Visitaron los Sagrarios las Autoridades y los Cuerpos de guarnición todos con el uniforme de gran gala, contribuyendo á dar más solemnidad á la fiesta.

No se ha registrado ningún incidente.

El Consejo del Banco de España.—Acuerdos adoptados.—Concesión de facultades.—Comunicación de los acuerdos.

Madrid 12 á las 16

El Consejo del Banco de España ha acordado contribuir á la estabilidad necesaria para la regulación de los cambios, dedicándose á las operaciones, de compra venta de francos según lo demanden las necesidades.

El expresado Consejo ha concedido á la Comisión encargada de verificar las indicadas operaciones, facultades ampliamente discrecionales.

Los acuerdos tomados comunicáronse al Ministro de Hacienda don Amós Salvador.

Llegada del «Giralda» á Cherburgo.—Declaraciones de «L'Eclair».—Nombramiento de un embajador.

Madrid 12 á las 17

Telegrafían de París que ha llegado á Cherburgo el yate real *Giralda* con el objeto de esperar á S. M. el Rey á bordo del cual verificará éste su proyectado viaje por aquellas islas.

El periódico francés *L'Eclair* dice que Radowitz actual embajador de Alemania en Madrid sustituirá á Radolin en el desempeño del cargo de Embajador de Alemania en París.

Para dicha embajada en Madrid suenan los nombres de Tattenbach y Radolin.

Visitando los sagrarios

Madrid 12 á las 18

Para visitar los Sagrarios ha desfilado por las calles de esta corte, apesar de lo despacible de la tarde un inmenso gentío.

La nota saliente de la religiosa fiesta ha sido la clásica mantilla que ha convertido los paseos en un verdadero concurso de bellezas.

La Infanta Isabel, siguiendo la costumbre de otros años ha visitado á pié algunos Sagrarios.

En todas partes era saludada por el público, al que con afecto contestaba la Infanta á sus muestras de verdadero respeto y cariño.

S. M. visitando los sagrarios.—El paso de las cofradías.

Madrid 12 á las 18'40

Sevilla.—S. M. el Rey y los Infantes han visitado los Sagrarios á pié seguidos de brillante cortejo.

Durante la carrera no han cesado los vitores, tirándoles flores desde los balcones.

Por la tarde el Rey ha presenciado el paso de la Cofradía de las Cigarreras acompañándola un largo trecho como hermano mayor que es de la misma.

Miseria.—Noticias de Nápoles

Madrid 12 á las 22'45

Se han recibido varios despachos de la India dando cuenta de que la miseria que reina en aquel país es espantosa, ascendiendo á quinientas mil las víctimas de la misma.

Nápoles.—La aglomeración de fugitivos ha aumentado el hambre en dicha capital.

Ante la dificultad de dar hospitalidad á todos S. M. el Rey ha ordenado á las autoridades que utilicen para alojamiento las dependencias de Palacio.

El Rey en la cofradía de Cigarreras.—Entusiasmo.

Madrid 12 á las 23'15

Sevilla.—Al pasar la cofra-

dia de las cigarreras ante la tribuna del Rey este bajó, incorporándose á uno de los pasos de aquella.

Este hecho llevó á su colmo el entusiasmo, que se convirtió en delirio del público.

Cantáronse saetas preciosas á la Virgen y á Jesucristo, que fueron oídas por el Rey con agrado.

Al llegar el paso á la emboadura de la calle de Cánovas se retiró el Rey regresando nuevamente á la tribuna.

Por el camino y al llegar á la tribuna nuevamente fué ovacionado por la muchedumbre.

Poco después la corte regresó al Alcázar, continuando el desfile de cofradías que aún dura.

Este año no se ha registrado aún ningún incidente de relativa importancia.

Han sido detenidos varios carteristas que aprovechándose de la aglomeración de gente se dedicaban á su negocio.

S. M. el Rey en Jesús del Gran Poder.—Ovación en el templo.—En la tribuna del Ayuntamiento.—El tren botijo.

Madrid 12 á las 23'05

23'10

23'15

Sevilla.—Al visitar la corte á Jesús del Gran Poder fué esperada por numerosa concurrencia, que se aglomeró en la iglesia.

Salíó á recibirla el clero, inscribiéndose el Rey y los infantes en el libro del templo y prestando juramento.

Este acto fué muy bien recibido por el público que, entusiasmado, prorrumpió en vivas dentro del templo.

El sacerdote tuvo que dirigirse á la muchedumbre para imponerle silencio.

Al salir de la iglesia fué ovacionado nuevamente con calor por la muchedumbre.

La corte se dirigió al Ayuntamiento seguida del público, que no cesaba de ovacionar al Monarca.

En la Casa Consistorial se había colocado una artística tribuna donde el Rey y su comitiva se colocaron para presenciar el desfile de los pasos.

Al presentarse en ella fué ovacionado.

Por las calles transita una muchedumbre compacta que es mayor en los sitios por donde ha de pasar el Rey.

Reina un día espléndido, luciendo el sol.

En el tren botijo de Málaga y Granada han llegado 510 viajeros para presenciar el desfile de cofradías.

Últimas cotizaciones

VALORES PUBLICOS

Madrid 11	
4 p interior	81 75
Amortizable al 5 p	100 75
Banco de España	433 00
Tabacos	401 00
Francos	15 20
Libras	28 92

OSTRAINA, el mejor reconstituyente y el más recomendado por los médicos. Catálogo gratis. De venta: Centro Farmacéutico, Harina, 34 y principales farmacias y droguerías de Palma y del mundo.

Pedid siempre en todas partes el AGUA OXIGENADA, preparada por J. Sureda Lliteras, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora sin que intervengan los ácidos minerales.

ISLENA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores
El acreditado vapor

ISLENO

saldrá el próximo sábado 14 de los corrientes directamente para

MARSELLA

admitiendo pasajeros y carga para dicho punto.
Para informes y despacho, oficinas de la ISLENA MARITIMA

Nota.—Todos los jueves á las 5 de la tarde sale vapor de la misma Compañía para ARGEL, regresando los sábados.

SEGADORAS DE HIRRO

Las encontrarán en la herrería de Juan Bal-le—Binisalem



Unicos Licor y Elixir
DE LOS
PP. Chartreux
Elaborados por los mismos en la fábrica de La Unión Agrícola
EN TARRAGONA
Elixir Vegetal sin rival para toda clase de indisposiciones

De venta en los principales establecimientos de esta villa.—Depósitos centrales: Don Eugenio Pérez, calle de Berástegui; Aldasoro Hermanos; Echavarría y Menchaca, «Primeras Marcas»; Plaza Nueva, 6; Don Pedro Martín y hermano, Gran-Via; Miguel Hormaetxea, calle de Bibebarría; Don Luis Ajuria, calle Correo, Don Cipriano Escudero, Plaza Nueva y Señoras Solor Hormaetxea calle de San Nicolás, 6, Colmado «Pajaritas».

Depositarlos Generales para toda España.—Señores Fortuny y Hermones y Holly de Tauriers, calle Hospital 3? Barcelona.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

(Recibido en Barcelona hasta la hora de salida del vapor-correo de Palma)

Madrid 12 á las 4 tarde.
De Castellón

Comunican de Castellón que en la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de aquella ciudad se acordó adherirse á la Asamblea de Alcoholeros.

—Cerca de Almazora el río arrastró á una mujer que llevaba un niño en brazos.

Algunos campesinos acudieron, logrando salvar á la mujer.

El niño se lo llevó la corriente, apareciendo algunas horas después ahogado.

De Murcia
Dicen de Murcia que la procesión que se celebró ayer, resultó deslucida por la lluvia.

Los duques de Orléan
Telegrafían de Gibraltar que han llegado á aquella plaza los duques de Orléans.

Dentro de pocos días partirán para Nápoles.

De Vitoria
Para gestionar la compra del ferro carril anglovasco, que explota el Estado saldrá en breve de Vitoria para Madrid una comisión, compuesta de dos diputados provinciales, concejales é individuos de la Cámara de Comercio.

Salvajada
Telegrafían de Oviedo que varios individuos, embriagados, recodieron ayer y anteayer los pueblos de Sama, Llaño, La Folguera y Peñarubia acometiendo á palos y á tiros á las personas que encontraban á su paso.

De su hazaña han resultado un muerto y varios heridos.

De Granada
Proceden es de Sevilla llegaron ayer en automóvil á Granada, con objeto de visitar los monumentos, doña María Guerrero y su esposo.

También se encuentran en aquella ciudad los representantes de Alemania y Bélgica en la Conferencia de Algeciras.

M. Loubet
París, 12.—A consecuencia de algunas mociones presentadas por los accionistas M. Loubet se ha negado á aceptar el cargo de administrador del ferrocarril P. L. M., para el que había sido elegido.

En China
París, 12.—Un telegrama de Pekín da cuenta de la sublevación iniciada en la provincia de Horman por la sociedad «El gran cuchillo».

De Pekín han salido tropas para sofocar la sublevación que intenta destronar la actual dinastía.

Del viaje regio
El desfile de las hermandades en la plaza de San Francisco, de Sevilla, ha resultado animadísimo.

El rey no asistió á la tribuna que se le tenía dispuesta.

Las señoras de la colonia inglesa han regalado al Rey una corona de azahar con una dedicatoria que dice:

«Corona de azahar que ofrecemos respetuosamente al Rey, deseándole felicidades con nuestra princesa».

Al firmar el Rey en el álbum de las ruinas de Itálica, antepuso á su nombre la inicial del de su futura.

El Rey ha ido hoy á los oficios de la Catedral, precedido por los maestreses de Sevilla y los gentiles hombres, mayor domos y grandes de España.

Después visitó á pié los Sagrarios con todo el brillante séquito acostumbrado por la Corte en casos tales

Huelva
París, 12.—Los carteros se han declarado en huelga, pidiendo aumento de salario.

El ministro ha declarado que dejará cesantes á los que mañana no se presenten á prestar servicio.

La Central de Correos está custodiada por las tropas.

El Banco de España
En sesión ordinaria, el Consejo del Banco de España ha acordado concurrir con el Tesoro á la estabilidad y regulación del cambio extranjero.

El Consejo acordó dar á la Junta de Gobierno un amplio voto de confianza, y á la vez le encargó transmitir lo acordado al ministro de Hacienda.

Cumpliendo este encargo, la comisión presidida por el señor Capdepon visitó al ministro de Hacienda, mostrándose éste satisfecho del acuerdo y de las buenas disposiciones en que el Banco está para ayudarle.

El señor Salvadorsignificó á los comisionados que, por el momento, necesitaba que el concurso del citado establecimiento que se reflejara en hechos y tan pronto como fuera posible.

Visita á Itálica
Telegrafían de Sevilla que la familia real fué hoy á visitar las ruinas de Itálica.

Mas visitas
De Sevilla dicen también que los infantes doña María Teresa y don Fernando han visitado los establecimientos de beneficencia.

El vecindario de las calles por donde han pasado les han hecho objeto de grandes ovaciones.

Visita del Kaiser
Se da como seguro que el Emperador Guillermo llegará á Cartagena el 15 de mayo próximo.

Nombramiento
El ministro de Fomento ha nombrado ingeniero director de las obras del puerto de Barcelona á don Julio Valdés.

Viaje del Rey
Telegrafían de Sevilla que después de visitar las ruinas de Itálica la Real familia se dirigió á Santiponce y visitó el convento de San Jerónimo.

Al salir, el Rey compró un hermoso caballo por 10.000 reales.

A las 5'45 de la tarde regresaron á Sevilla.

Después de cenar, don Alfonso asistió al «Miserere», regresando á las once de la noche al Alcázar.

En el trayecto fué ovacionado.

La colonia inglesa de aquella capital ha regalado al Rey una cesta de flores, que será enviada á la princesa Victoria por disposición del monarca.

De Toledo
Comunican de Toledo que están llegando á aquella capital gran número de forasteros para asistir á las fiestas de Semana Santa.

Colisión
En Arcos de Vadejube (frontera de Portugal, ha habido una colisión.

Algunos rebajos que pastaban cerca de Sajo, se internaron en territorio español, siendo detenidos por los carabineros.

Los portugueses reclamaron su devolución y, al no hacerse, se trabó una lucha, de la que resultaron dos muertos y varios heridos.

Excursión por España
París, 12.—Con motivo del matrimonio de don Alfonso XIII se ha organizado en la Habana una expedición que saldrá el 16 de mayo de aquel puerto.

Los expedicionarios desembarcarán en la Coruña.

Habla Romanones
Preguntado el ministro de la Gobernación qué día aparecerá en la Gaceta el Reglamento dando instrucciones para la toma de posesión de los nuevos policías de Barcelona, contestó que el próximo domingo pensaba someterlo á la firma del Rey.

Dijo también el conde de Romanones que estos días pensaba dedicarlos á terminar la Memoria relativa á Canarias, para someterla al Consejo del sábado.

Pésame
El Gobierno español enviará al Vaticano el pésame por las desgracias ocurridas con motivo de la erupción del Vesubio.

Exposición
El ministro de Marina ha dirigido á la Junta Consultiva una exposición para que informe respecto á que el Rey ostente la gran cruz del Mérito naval roja por su gran valor demostrado en el desembarco en la isla de Hierro.

El Vesubio
París, 12.—Telegrafían de Roma que ha sido destruido el pueblo de Sarno, que contaba 2.000 habitantes.

Un caballo caro
París, 12.—Dicen de Londres que el caballo de carreras «Rochard» ha sido adquirido por un aficionado en el fabuloso precio de 25.000 libras esterlinas.

Terremoto
Comunican del Ferrol que ayer se sintió en aquella población un ligero temblor de tierra.

Buenas impresiones
Según ha dicho el ministro de Fomento, las noticias que ha recibido de provincias acerca de la crisis obrera son mejores que estos días pasados.

Créese que las lluvias últimas habrán mejorado mucho la situación.

FINCA DE RECREO EN SON RAPIÑA

La hay en venta en uno de los puntos más alegres de dicho caserío. Consiste de casa y media cuarterada de tierra, poblada de almendros. Informarán Casa Anunciadora, Palacio, 8.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner